



Biographie du général de corps d'armée Thierry Marchand

Directeur de la coopération de sécurité et de défense

Marié et père de trois enfants, le général de corps d'armée Thierry Marchand est né le 27 janvier 1964 à Bergerac.

Diplômé de l'École spéciale militaire de Saint-Cyr en 1987 (promotion « général MONCLAR »), issu de l'école d'infanterie, il rejoint le 2^{ème} régiment étranger d'infanterie de Nîmes (REI).

Il est engagé successivement en République Centrafricaine (EFAO), en Guyane et en Arabie Saoudite/Irak.

En tant que capitaine, il rejoint en 1991, la 13^{ème} demi-brigade de légion étrangère où il participe à plusieurs opérations tant à Djibouti qu'en Somalie. Commandant d'unité au 2^{ème} REI, il est engagé successivement au Tchad, en Bosnie, au Gabon et en République Centrafricaine.

Après un temps d'instructeur à l'École spéciale militaire de Saint-Cyr, il réussit le concours de l'enseignement militaire supérieur et rejoint la 113^{ème} promotion du cours supérieur d'état-major puis, celui de la 8^{ème} session du Collège Interarmées de Défense en 2000.

Chef opérations au 152^{ème} régiment d'infanterie de Colmar, il est engagé en 2003 au sein de la KFOR (Kosovo) avec son régiment.

Affecté au cabinet du ministre de la défense (cellule Terre du cabinet militaire) en 2003 jusqu'en 2006, il est promu au grade de colonel en 2005.

Il prend le commandement de la 13^{ème} demi-brigade de légion étrangère de 2006 à 2008 (Djibouti).

De 2008 à 2009, il devient auditeur du centre des hautes études militaires (CHEM) et de l'institut des hautes études de la Défense nationale (IHEDN). Il est ensuite affecté au centre interarmées de concepts et de doctrines (CICDE) pour rejoindre ensuite la délégation aux affaires stratégiques (DAS) en qualité de sous-directeur aux questions régionales en 2010.

Il retrouve en 2012 le cabinet militaire du ministre de la Défense comme chef de la cellule opérations/reliations internationales.

Nommé général de brigade le 1^{er} août 2014, il sert pendant un an comme officier général synthèse à l'état-major de l'armée de Terre avant de prendre le commandement de la sous-direction recrutement de la Direction des Ressources Humaines de l'Armée de Terre (DRHAT).

Entre 2015 et 2017, il occupe ensuite la fonction de sous-directeur recrutement à la DRHAT à Vincennes.

Il est muté en 2017 en Nouvelle-Calédonie en tant que commandant supérieur des forces armées, et est promu général de division le 1^{er} avril 2018.

Le 26 août 2019, alors qu'il est élevé pour prendre rang et appellation de général de corps d'armée, il devient directeur de la coopération de sécurité et de défense au sein du ministère de l'Europe et des affaires étrangères.

Le général de corps d'armée Thierry Marchand est officier de la Légion d'honneur et commandeur de l'ordre national du mérite.